



LETTRE

De M. de BIRAGUE, lieutenant du Roi au
gouvernement de Lyonnais, au seigneur de
Montmelas et au prévôt de Villefranche.

EN 1567, les Huguenots s'étaient emparés de
Mâcon; deux de nos historiens Lyonnais men-
tionnent cet événement. Rubys, livre III,
chapitre 60, s'exprime ainsi :

« Sur la fin du mois de septembre de l'année courante
1565, arriva à Lyon Monsieur le Président de Birague,
pour gouverneur au lieu de Monsieur de Losses et en
l'absence de Monsieur le duc de Nemours qui avoit eu le
gouvernement en chef par la mort de Monsieur le mares-
chal de Saint-André qui fut tué à la bataille de Dreux.
L'on recogneut incontinent en ce seigneur ce que dit
l'empereur Iustinian, estre requis en ceux qui ont coman-
dement, que, *non solum erat legibus armatus, sed et armis
decorus*, par le grand manient qu'il avoit eu de l'un et de
l'autre.